



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Se asegura que la crisis quedará resuelta mañana

HOY CONTINUARON LAS CONSULTAS

Lerroux dice que será encargado de formar Gobierno y constituirá uno igual al dimisionario

Desarrollo de la crisis

Madrid.—Comenzadas las consultas ayer tarde por el Presidente de la República, Alba aconsejó otro Gobierno Lerroux, evitando el peligro de disolución de Cortes.

Besteiro se reservó dar una opinión definitiva para más tarde.

Azaña propuso un Gobierno auténticamente republicano.

Negrín, que se entregue el Poder a los socialistas.

Santalo, de la Esquerra, un Gobierno de amplia concentración republicana con facultad de disolver las Cortes si fuese preciso.

Maura se puso solamente a disposición del Presidente.

Cambó pidió al Jefe del Estado la reserva el derecho de pensar sobre el problema político planteado.

Hasta el viernes no habrá Gobierno

Ayer recibió Lerroux a los periodistas, a los que anunció que hoy continuarían las consultas por la mañana y por la tarde pues al Presidente se propone ampliarlas a otras personalidades aunque no tengan representación parlamentaria.

Hasta el viernes no terminará el periodo de consultas y ese día podrá haber encargado de formar Gobierno antes no.

Siguen las consultas

Madrid.—Esta mañana a las diez llegó al Palacio Nacional el señor Alcalá Zamora, pasando a su despacho.

Parece que celebró algunas conferencias telefónicas.

Desde esa hora comenzaron a formarse nutridos grupos en la Plaza de Oriente. Acudieron secciones de Asalto y de Seguridad para mantener el orden.

No ocurrieron incidentes.

A las 11.5 llegó el jefe de los agrarios señor Martínez de Velasco.

Estuvo en la Cámara media hora.

A la salida manifestó que había aconsejado la prorroga de las actuales Cortes y que para conseguir esta finalidad hay que aplicar todo el esfuerzo que sea indispensable.

Su creencia es que esto no se puede conseguir más que formando un Gobierno de concentración parlamentaria que pudiera garantizar una mayoría absoluta para poder vivir con dignidad en el Parlamento y poder gobernar con la precisión.

El presidente del nuevo Gobierno pudiera ser el señor Lerroux. Si este no pudiera encargarse debería recaer

la designación en quien tuviera condiciones para convertir en realidad aquel propósito.

Indicó por último que la crisis quedará resuelta mañana.

Sobre su colaboración en el nuevo Gobierno, dijo que si se la pudieran reunir a su minoría, se orientarían sobre el carácter del nuevo Gobierno y resolverían con la mira puesta en el bien de España.

Expuso también que había evacuado su consulta en conversación cordialísima.

A las doce salió de Palacio Melquiades Álvarez. Dijo:

—Solo cuatro palabras. Como las Cortes actuales no pueden disolverse ni precipitada ni rápidamente porque reflejan la opinión del país, he dicho al Presidente que en mi concepto el Gobierno que se forme ha de tener la misma estructura que el que ha cesado; es decir un Gobierno a base del partido radical que es el eje de la política parlamentaria.

A ser posible debería formarse un Gobierno mayoritario para dar solución a los problemas pendientes.

A las doce y veinte salió el señor Barcia. Dijo:—He resumido mi opinión a S. E. diciéndole que sólo mediante una concentración republicana, declaradamente republicana, puede hacerse frente a las dificultades creadas por esta crisis, siendo necesario también atender los problemas políticos, financieros y económicos que olvidados pueden constituir tan graves dificultades como las originadas.

Esta resolución exige una gran meditación. Si no pudiera constituirse el Gobierno que propugna su consejo implica también la disolución de estas Cortes y la celebración de nuevas elecciones para normalizar la función constitucional.

A otras preguntas que le dirigieron los periodistas contestó el señor Barcia que desconocía el pensamiento del Presidente y la tramitación que seguirá la crisis.

El consejo de Gil Robles

El señor Gil Robles ha aconsejado la formación de un Gobierno lo más parecido al actual.

La colaboración personal de la C. R. D. A. la prestaría si para ello le requiriera el Jefe del Estado.

Desde luego, la continuación de las actuales Cortes.

¿Dimilitará el Presidente de la República?

Madrid.—Entre los diputados derechistas y radicales existe la creencia

de que no se podrá ir a la disolución de las Cortes ni a un Gobierno de izquierdas.

Se habla de la posibilidad de una crisis presidencial.

Se estima la situación política gravísima, afectando principalmente al jefe del Estado.

Prieto ha dicho:—Efectivamente hay crisis de presidente, pero de presidente de la República.

Otros comentarios

Madrid.—El ministro de Industria señor Samper ha dicho que la crisis era gravísima para el régimen y que le preocupaba más como ciudadano que como ministro.

Abilio Calderón dice que esta crisis es la más extraña que ha conocido aun en los tiempos de la monarquía.

Goicoechea opina que la crisis debe resolverse con la vuelta de Lerroux con todas sus consecuencias, incluso para el Presidente de la República.

Declaraciones de Lerroux

Madrid.—Dicen de Londres que el «Daily Telegraph» ha conseguido de Lerroux unas declaraciones.

Dice el jefe radical: Dentro de uno o dos días el Presidente de la República me invitará a formar Gobierno y en las circunstancias presentes esta es obligado a hacerlo porque es la sola manera de resolver la crisis.

Espero que el nuevo ministerio estará constituido de forma igual que el dimisionario.

No tengo intención de hacer formar parte del Gabinete a personalidad alguna que no pertenezca al partido radical.

Acción Popular no estará representada en el Gobierno de España ni ahora ni en un porvenir próximo.

España está tranquila y continuará estándolo.

En cuanto a la ley de amnistía ha afirmado que los beneficiados por dicha ley no originarán dificultades ni disturbios de ninguna clase.

La República no será puesta en peligro por el retorno de los oficiales monárquicos y aristócratas. La República nada tiene que temer de nadie.

En el Congreso Vivas al Rey

Madrid.—Alba dió cuenta de la crisis y levantó la sesión hasta que haya Gobierno.

Honorio Maura gritó ¡Viva el Rey! y el presidente de la Cámara dió tres vivas a la República y el socialista

Lamonedada un viva la revolución social.

Maura repitió fuertemente: Hoy, precisamente hoy ¡Viva el Rey!, produciéndose un alboroto.

Honorio Maura explicó después que había dado los vivas al Rey porque recordaba que en las Cortes de la Monarquía el señor Prieto tenía por costumbre gritar ¡viva la República! cuando se producía una crisis.

Atentado contra el Ministro de la Gobernación

Madrid.—Ayer noche al salir del ministerio de la Gobernación el señor Salazar Alonso un individuo apostado en la esquina de la calle de Carretas arrojó una bomba al paso del coche del ministro.

La bomba no llegó a estallar siendo recogida por un guardia.

El autor del atentado huyó sin poder ser detenido.

El estado de alarma en toda España

Madrid.—Ayer se declaró el estado de Alarma en todo el país, como medida de previsión ante numerosos anuncios de movimientos subversivos, amenazas etc. contra el Poder público y contra el mismo Estado.

Sanjurjo en libertad

Cádiz.—A última hora de la tarde de ayer salió del castillo de Santa Catalina el general Sanjurjo, marchando con su familia en automóvil a Gibraltar don le embarcará hoy para Lisboa.

En el castillo solo ha quedado el capitán Rojas procesado por los sucesos de Casas Viejas.

Catalina Bárcena en Cartagena

Hoy llegó a esta ciudad la insigne actriz Catalina Bárcena, la cual dará sus anunciadas charlas en el Cine Sport, a las 6, 8 y media y 11 de esta noche.

ROYAL

PUERTA DE MURCIA 27

Es la mejor casa especializada en encargos, y ofrece al público para los próximos Santos un gran surtido de tortadas, especialmente la Tarta Californiana, cada día más solicitada, así como las artísticas bandejas de dulces y tiamores. Bazaeción en Pastelería y dulces finos.

Teléfono 1430

Rosarios I.ª Comunión Muñoz y Belmonte. Campos 10

Los amnistiados en libertad

Esta mañana a primera hora fueron puestos en libertad de conformidad con la ley de amnistía que acaba de promulgarse, los generales Cavalcanti y García de la Herranz y el teniente coronel Ugarte, que cumplían condena en el castillo de San Julián de esta plaza como encadenados en los sucesos de Agosto.

Los amnistiados salieron acompañados de sus familiares y algunos amigos íntimos.

Seguidamente marcharon a San Fernando y Madrid respectivamente el general García de la Herranz y el teniente coronel Ugarte.

También han salido en automóvil para Madrid el ilustre general marqués de Cavalcanti y su distinguida esposa que tantas simpatías dejan en esta ciudad. Les deseamos feliz viaje.

Por el alma de Rafael Roca

Cumpliendo el acuerdo tomado por unanimidad en una de las sesiones del Congreso de la J. A. P. que acaba de celebrarse en Madrid, esta mañana organizados por Acción Popular de Cartagena se celebraron funerales en la parroquia de Santa María de Gracia por el alma del joven don Rafael Roca de Ortega, de la Juventud de Acción Popular de Madrid, cobardemente asesinado por las turbas izquierdistas en la tarde del viernes último en dicha capital.

Se cantó misa solemne oficiada por el presbítero don Pedro Lozano, asistido de diácono y subdiácono por los señores Serón y Gijón, y al terminar se cantó solemne responso.

Presidieron el piadoso acto el Comité y directiva de la J. A. P. de esta ciudad y el diputado provincial de Acción Popular señor Dardo Martí, concurriendo numerosos amigos de ambos sexos y simpatizantes.

En el presbiterio figuraba la hermosa bandera de la J. A. P.

Se han cursado telegramas de pésame a la J. A. P. de Madrid y a los familiares del joven Roca, el austero mártir del ideal.

De Sociedad

LETRAS DE LUTO

Mañana a las 10 se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo Misa de requiem por el eterno descanso del alma del joven Juan Salmerón de Lara (q. g. h.).

JUNTA

de Protección a la Infancia

NUMERO PREMIADO AYER

152